

Suspenden clases en Campeche debido a las lluvias, que han azotado a la entidad en las últimas 48 horas (Foto Conagua)

CAMPECHE, 5 de junio.- Autoridades de Campeche reportaron que, debido a las lluvias ocurridas ayer, fueron suspendidas las clases en todos los niveles educativos, afectando a 263 mil alumnos y 15 mil maestros pertenecientes a dos mil 67 escuelas. En tanto que en Oaxaca, debido a las precipitaciones pluviales ocurridas por el fenómeno *Boris*, en 37 municipios se suspendieron las clases.

El acuerdo de la suspensión de labores se tomó anoche en la reunión del Consejo Estatal de Protección Civil, como parte de una medida de protección ciudadana por las fuertes lluvias que prevalecerán sobre el territorio campechano.

Ayer, el Centro Estatal de Emergencias de Campeche señaló que en el territorio estatal se mantiene la alerta verde y recomendó extremar precauciones a la navegación marítima en la Bahía de Campeche por vientos del este y por tormentas acompañadas de rachas de viento fuertes.

Al cierre de esta edición, Protección Civil no reportaba afectaciones extremas ni emergentes y únicamente 12 localidades del municipio de Calakmul y una en Candelaria registraron daños, pero ninguno de gravedad, mismas que atendieron autoridades.

Desalojan a familias

Por otra parte, el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) informó ayer que continuarán suspendidas las clases en 37 municipios de las regiones del Istmo de Tehuantepec y la Costa hasta que haya condiciones de seguridad para alumnos y profesores, debido a las lluvias fuertes por *Boris*, fenómeno que se degradaba al cierre de esta edición.

En tanto, una centena de habitantes de la Isla Cachimbo, comunidad pesquera de San Francisco Ixhuatán, fueron desalojadas la noche del martes a causa de las lluvias torrenciales, en el Istmo de Tehuantepec.

El presidente municipal de Ixhuatán, José Luis García Henestroza, informó que las familias, al cierre de esta edición, continuaban albergadas en las instalaciones del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, donde se les ofreció comida caliente, colchonetas y catres.

Esta comunidad oaxaqueña, limítrofe con Chiapas, padecía lluvias torrenciales.

“El Consejo Municipal de Protección Civil está alerta ante el probable desbordamiento del río Ostuta, que rodea a Ixhuatán”, refirió.

Asimismo demandó al Instituto Estatal de Protección Civil el suministro de agua potable y víveres.

En Isla Cachimbo viven indígenas zapotecos y huaves, rodeados por el Mar Muerto y el Océano Pacífico, son familias dedicadas a la pesca y están en riesgo permanente de que un fenómeno meteorológico acabe con este asentamiento.

Chiapas reporta derrumbes

Mientras tanto, en Chiapas, el director del Instituto de Protección Civil para el Manejo Integral de Riesgos de Desastres, Luis Manuel García Moreno, reportó derrumbes y deslaves en diez tramos carreteros en la región de la Frailesca.

Indicó que los municipios afectados son Ángel Albino Corzo, Chicomuselo, La Concordia, El Parral, Monte Cristo de Guerrero y Villaflores, mismos que se atienden con maquinaria de la Secretaría de Infraestructura.

Boris provocó lluvias por 500 milímetros en 72 horas, cantidad de precipitación que se registra en 60 días en el municipio de Tonalá, dio a conocer el Instituto Estatal de Protección Civil.

Asimismo, la Cruz Roja Mexicana envió 60 toneladas de ayuda humanitaria a Oaxaca y Chiapas, en apoyo de 20 mil afectados por el paso de *Boris*, donde trabajan 210 elementos de socorro de esa institución.

En Guerrero emiten protocolo

La Secretaría de Educación de Guerrero, con la finalidad de fortalecer las medidas de seguridad en los planteles educativos ante fenómenos hidrometeorológicos, emitió la Guía para el Protocolo de Seguridad Escolar.

Fenómenos afectan a 13 estados

La baja presión *Boris* y una zona de baja presión en el sur del Golfo de México y con potencial ciclónico de 20 por ciento para las

próximas 48 horas, ocasionarán lluvias torrenciales y actividad eléctrica en Chiapas, Tabasco y Campeche.

La Conagua precisó que la combinación de los dos fenómenos climáticos también ocasionará lluvias intensas en Veracruz; muy fuertes en Yucatán y Quintana Roo, y fuertes en Jalisco, Michoacán, Colima, Guerrero, Morelos, San Luis Potosí, Puebla y el Distrito Federal.

Advirtió que también se esperan vientos de hasta 50 kilómetros por hora y oleaje elevado en Oaxaca y Chiapas. A las 13:00 horas de ayer, *Boris* se ubicaba en tierra sobre Chiapas, a 25 kilómetros al nor-noroeste de Arriaga, y a 200 kilómetros al sur-sureste de Coatzacoalcos, Veracruz.

En tanto, la baja presión al sur del Golfo de México se localizaba, al cierre de esta edición, a 110 km al nor-noroeste de Coatzacoalcos, Veracruz, y a 120 km al este-sureste de Veracruz, Veracruz, con vientos de 35 km/h y rachas de hasta 45 kilómetros por hora. De acuerdo con el pronóstico, la baja presión podría moverse con dirección hacia el norte, cerca de las costas de Veracruz y Tabasco, por lo que su evolución e interacción con *Boris* continuará en vigilancia.

Proponen protocolo en Tabasco

Las lluvias continuarán las próximas horas en la parte central del Golfo de Tehuantepec, Veracruz, Chiapas, sur de Oaxaca y Tabasco, alertó el coordinador de Protección Civil, Luis Felipe Puente.

Entrevistado por Adela Micha, para **Grupo Imagen Multimedia**, reportó saldo blanco y explicó que la gente que fue desalojada en Chiapas ya están regresando a sus hogares.

Añadió que fue en el Golfo de Tehuantepec, cerca de Salina Cruz, donde se presentó *Boris*, con una característica de estacionalidad, causando que las lluvias se incrementaran en tres días, por lo que hubo que desalojar a los habitantes.

“A la 1:30 horas ingresó a tierra y a las 4:30 ya era depresión tropical y sigue avanzando a la parte norte, pero al conjugarse con un canal de baja presión dirigiéndose a Coatzacoalcos se prevé que se encuentren en la zona de Macuspana, Tabasco”.

Esta situación requiere aplicar en Tabasco los mismos protocolos que en Chiapas y Oaxaca, con la instalación de la sesión de Protección Civil con el gobernador, la Sedena y la Marina.

Hasta la tarde de ayer, el fuerte viento en la zona del Golfo podría disipar el canal de baja presión, de esta forma, en las próximas horas, sabremos si *Boris* se disipa, o de lo contrario se esperarían lluvias muy fuertes en la zona sur de Veracruz y de Tabasco.

05 de junio de 2014

Fuente: [Excélsior](#)

Nota de Patricia Briseño y Adrián Virgen